



FUE GOBERNADOR DE VERACRUZ, LEGISLADOR, CÓNSUL...

Falleció Fidel Herrera, controvertido priista

DURANTE SU MANDATO, DE 2004 A 2010, Los Zetas controlaron la actividad delictiva en la entidad; fue señalado de corrupción y ligas con criminales

POR LOURDES LÓPEZ
Y HÉCTOR FIGUEROA
nacional@gimm.com.mx

Fidel Herrera Beltrán, polémico militante del PRI, falleció a los 76 años, luego de permanecer hospitalizado en las últimas semanas.

Gobernó Veracruz del 1 de diciembre de 2004 al 30 de noviembre de 2010. También fue cónsul de México en Barcelona, senador y diputado federal.

En abril de 2020 fue hospitalizado tras sufrir un derrame cerebral y desde entonces su salud fue delicada. En junio de 2024 murió su esposa Rosa Borunda y le sobrevive su hijo Javier Herrera Borunda, diputado federal por el PVEM.

Él fue quien confirmó el deceso de su padre. "Hace unas horas, mi padre entró en el sueño de la eternidad. Y vaya que será eterno. Fue un ejemplo de lucha incansable, liderazgo íntegro y amor profundo", compartió en redes.

Herrera nació en Cosamaloapan el 7 de marzo de 1949



EL DATO

... y muy suertudo
En 2007, Fidel Herrera se sacó 15.5 millones de pesos en un sorteo de la Lotería Nacional, según reveló él mismo; en 2009 se volvió a ganar un premio, pero esa vez ya no quiso decir el monto.

y cursó su educación básica en escuelas de Veracruz y Oaxaca. En 1971 obtuvo el título de licenciado en Derecho en la UNAM y en julio de 2007 se tituló como maestro en Derecho por la Universidad Veracruzana.

Fue un político de controversia. Aunque se rodeaba de jóvenes que impulsó, la sombra de los señalamientos por corrupción y sus presuntas relaciones con personajes cuestionables, marcaron su ocaso.

Foto: Archivo

La carrera política de Fidel Herrera, nacido en Cosamaloapan en 1949, estuvo marcada por acusaciones de nexos criminales y corrupción.

Durante su mandato, Veracruz se convulsionó por la llegada de la organización criminal Los Zetas, que cambió el panorama de la seguridad pública: corrompieron a la estructura de seguridad y procuración de justicia, comenzaron a tomar el control de la venta de droga, de artículos de piratería y a cobrar cuotas en los bares.

También hubo señalamientos de malversación de fondos y fue el segundo mandatario que endeudó, previo al final de su gobierno, al estado, bajo el pretexto de la reparación de los daños por el huracán Karl y la tormenta Matthew. Su nombre comenzó a sonar en las cortes estadounidenses cuando fue detenido Francisco Colorado Cessa, quien fue

sentenciado en EU por lavado de dinero para Los Zetas, a través de la compra de caballos cuarto de milla.

Durante ese juicio, un testigo protegido declaró haber entregado 12 millones de dólares para el financiamiento de la campaña de Herrera a la gubernatura en 2004, lo cual negó categóricamente el exmandatario.

En 2016, durante su estancia en Barcelona como cónsul, comenzó a surgir información de que el diplomático era investigado a través de la División de Investigación Criminal de los Mossos, por sus ligas con personajes del narcotráfico de organizaciones como Los Zetas y el Cártel del Golfo, lo que derivó en su renuncia a inicios del 2017.